

LA OLA VERDE

EN EL TEATRO Y EN LA CALLE

EL DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD

En un colega, que nadie fildará de mo- gado, en La Correspondencia de España, bien distinta de cuando se la llama- ba "el gorro de dormir", para expresar lo inofensivo de su labor puramente noticiero, sin adobo ni comentarios, en La Correspondencia de España, pues, encon- tramos una crítica titulada: "Ande la sicalipsis!", en la cual se formulan tan- graves como concretas denuncias con- tra los escándalos a que se entregan, que explotan y de que viven ciertas inmundas barracas donde se cultiva al espectáculo bárbaramente llamado de variedades.

Después de las artistas, inverecunda y bella, sin el más remoto parentesco siquiera con el mal y abusivamente llama- do después artístico; grosería carteril al servicio de la licencia más idio- ta y nauseabunda, a veces al abrigo de vulgares retruécanos y sucios tropps, y otras aun sin la transparente pantalla, paladinamente, brutalmente; ademanes cuya ineducación es sólo comparable con su deshonestidad; y bailes que si de mo- vimientos rítmicos no tienen nada, de con- torsiones bestiales y licenciosas, hasta lo inconcebible degradante, lo tienen todo... ¡he ahí el cuadro que pinta el Sr. García Bermejo, y ofrece a la consi- deración de las autoridades primero, y de los padres de familia después.

Por moral y por higiene, y desde luego por la legalidad en vigor, se hallan obligadas las primeras a intervenir con radicalísima energía, llegando en las medidas de represión y castigo hasta la tiranía, si en tan menguado asunto cabe exageración trágica.

Por amor a sus hijos, no sólo al alma, y a la educación, pero aún a la vida de sus hijos, deben los segundos, además de echar en la balanza todo el peso de la autoridad paterna, acudir a los Poderes públicos para que limpien y barran tan asquerosa plaga social.

Estamos seguros de que reina absoluta unanimidad. Porque no es la moral cató- lica solamente la que protesta y se siente ofendida, es también el decoro, el senti- miento de arte y el de patria, la edu- cación y gusto de hombre civilizado, el arresto varonil y hasta el estómago...

El señor director general de Seguridad debe darse, en primer término, por aludido. Nosotros huímos de cualquier cen- sura inmerecida. Mas es evidente que en la conducta del Sr. Alanís parecen ob- servarse ilógicas lenidades y contradic- ciones por lo que mira al cumplimiento de su obligación en este respecto.

De la Casa Real.

CUMPLIMENTANDO

Ayer por la mañana fueron recibidos por S. M. el Rey el gobernador del Banco de España Sr. Domínguez Pascual, el ex mi- nistro Sr. Alvarado, el general marqués de Prado-Alegre, D. Martín Rosales, el maestro D. Enrique Fernández Arbós y el maritarrista Sr. Ochoa.

También fué cumplimentado el Monarca por una Comisión de la Diputación perma- nente de la Grandeza, presidida por el títu- lo de Tamames, que invitó a S. M. a la solemne función religiosa que en la iglesia de la calle de la Flor se celebrará en el mes de Mayo en honor de San Francisco de Borja, distribuyen- do en dicho acto cartillas benéficas a varios antiguos servidores de casas Grandes, que por su fidelidad y buenos servicios se hayan hecho acreedores a tal distinción.

El ex ministro Sr. López Muñoz cum- plimentó igualmente a S. M., dándole cuenta del proyecto que la Asociación de Escritores y Artistas tiene de fundar, con motivo del próximo centenario, un Instituto de Cervantes, que sirva de albergue para escritores po- bres españoles e hispano-americanos. Tam- bién habrá varias plazas para escritores ex- tranjeros, teniendo en cuenta que Cervan- tes no es una gloria española, sino mundial.

El Sr. López Muñoz expuso a S. M. el deseo de la Asociación de que la Reina Doña Victoria presida el Patronato de la nueva Institución.

El Rey acogió con gran interés la iniciativa y, además de ofrecer su consentimiento, aceptó, en nombre de su augusta esposa, la presidencia ofrecida, conviniendo con el ex ministro liberal que en breve vuelva éste a Palacio para acordar con la Soberana las señoras que han de constituir el nuevo Patronato.

La duquesa de Fernán-Núñez y el mar- qués de Santa Marta ofrecieron ayer sus res- petos a SS. MM.

EN LA CASA DE CAMPO

La Reina Doña Victoria, acompañada de la señora de Heredia, y la Reina Doña Cris- tina, con la Princesa de Salm-Salm, pasaron ayer por la mañana por la Casa de Campo.

En la misma regia posesión estuvieron por la tarde la Reina Doña Victoria y la Princesa de Salm-Salm.

También S. M. el Rey estuvo en la Casa de Campo, pasando la tarde en el Tiro de Pichón.

CAPILLA PUBLICA

Mañana, a las ocho, habrá en Palacio ca- pilla pública, único acto que se verificará como festividad de Jueves Santo.

LA PRINCESA DE SALM-SALM

Ayer, a las ocho y veinte, en el expres- so de Andalucía, regresó a Gibraltar S. A. la Princesa de Salm-Salm, siendo despedida en la estación por los Reyes e Infantes y alto personal palatino.

Notas de sociedad

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en Barcelona la respetable y caritativa señora doña María de las Mercedes de Amat de Sarrera, marquesa viuda de Alfarrás y de Lupia.

CARTAS DE SUCESION

Se han mandado expedir Reales cartas de sucesión: En el título de marqués de Elebe, a favor de doña María Duñala Ossorio de Mesoso, duquesa de Soma, como descendiente en línea rigurosamente directa del concesionario don Bernardino de Cárdenas, y por fallecimiento del "bisabuelo" de la interesada, D. Vicente Pío Ossorio de Mesoso, último poseedor legal de la expresada dignidad.

En los títulos de marqués de Diezma y de Hinojosa a favor de doña Josefa Martínez de Victoria y Nestares, por fallecimiento de su primo hermano D. Manuel Nestares Parra- ma.

REALES LICENCIAS

Se han concedido Reales licencias para con- traer matrimonio: Con doña María Teresa Aboín y Pentá, a D. Gabriel Moyano y Valbuena, hijo de los condes de Villahermosa del Pinar, y con doña Beatriz Aguilera y González, a D. Miguel Bernado de Quirós y Acosta, hijo de los marqueses de Cimada.

BAUTIZO

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se ha celebrado el bautizo de la hija recién nacida de los marqueses de Castellanos y Trives, imponiéndosele el nombre de Amalia, y siendo padrinos sus tíos los marqueses de Albiada.

VIAJES

Han salido de esta corte: Para Sevilla y Granada, la marquesa de Valdeherrazo y su hija; para Alcalá de He- nares, los condes de Canga-Angulo, y para Pueblo Nuevo del Terrible, D. Pascual Amat.

Las subsistencias y la crisis obrera.

DICE EL DIRECTOR DE ADUANAS

El director general de Aduanas hizo ayer tarde a un redactor de nuestro querido co- lega "El Correo Español" las siguientes manifestaciones:

—Es cierto que hace días se notaba la falta de avisos de salida de barcos con carbón, originarios de Inglaterra, pero hoy se han recibido de varios que vienen con des- tino a España.

En Enero entraron 118.749 toneladas de carbón, y en Febrero 111.979, y como con- tinúa la importación en iguales proporcio- nes, es casi seguro que no resulte "déficit" para el consumo, pues si algo faltara se podría suplir con un pequeño estuerzo de la producción nacional.

Hoy se ha pedido a París situación de

MANIFESTACIONES DE SUAREZ INCLAN

El ex ministro Sr. Suarez Inclán, que como ya dijimos, ha regresado de su viaje a Cataluña, ha dicho a un periodista lo si- guiente: "Además de lo agradable que me ha hecho el viaje los cariñosos amigos que me han dispensado honrras inesperadas, vengo muy satisfecho del resultado de mi excursión, por la que me he enterado per- fectamente del estado de las escuelas y Universidad Industrial de Barcelona, de las fábricas de Tarrasa y Sabadell y de las principales industrias fabriles.

—Hoy se trabaja en Barcelona al máxi- mo de producción; pero como para atender a las necesidades de los mercados de Euro- pa han tenido que abandonar sus merca- dos naturales, como el de América, y el consumo en el interior ha sufrido una con- tracción de cerca del 60 por 100 desde que comenzó la guerra, en Cataluña se mira con agrado el porvenir para el día en que termine el trabajo extraordinario de que viven en el momento todas las indus- trias catalanas.

Esta situación exige medidas aprendi- das de gobierno que no se deben ni se pue- den diferir, no ya por meses, ni siquiera por semanas, y es preciso que el Gobierno intervenga de un modo decidido en favor de la industria.

Hasta ahora la acción del Estado se ca- racteriza por la inversión de mil millones del presupuesto en los gastos militares, en Deudas, Clases Pasivas y Obligaciones eclesiásticas, quedando doscientos millones pa- ra destinarlos a toda la vida y cultura del país, única base de nuestra riqueza y en- grandecimiento.

Esto, decía el Sr. Suarez Inclán, no puede continuar, y si el Gobierno persevera

en el quietismo, surgirán muchas difícil- tades y muy serias complicaciones.

El Gobierno actual ha presentado a las Cortes proyectos de reconocida convenien- cia, como son el de consorcio de Bancos, el de almacenes de depósitos y el de zonas neutrales, entre otros, que han hecho con- cebir esperanzas ilusioneras.

Al cerrarse las Cortes, abandonando esos proyectos, la opinión ha quedado defraudada y hasta burlada.

No creo que hará bien Dato en continuar impotivo ante tan justas demandas. Por lo que al partido liberal se refiere—terminó diciéndome el ilustre ex ministro—, yo he cumplido con mi deber enterando deta- lladamente a mi jefe político de las impresio- nes de mi viaje, y el conde de Romanos no tardará, después del estudio a que viene dedicado, en fijar el criterio del par- tido en asuntos de tan vital interés para el país."

SERVICIO TELEGRAFICO

BILBAO.—Carestía del pan.

BILBAO 30. Bajo la presidencia del alcalde se ha re- unido nuevamente la Junta de subsisten- cias.

Una vez estudiadas las peticiones de los panaderos, y creyéndolas justificadas, la Junta les ha concedido un aumento de cinco céntimos en kilo para toda clase de pan.

Este aumento no comenzará a regir has- ta el día 3 del próximo mes de Abril, com- prometiéndose los panaderos a no exceder de él hasta primeros de Septiembre.

En esta fecha, si las circunstancias son favorables, ó antes, a ser posible, se re- gulará el precio marcado.

VALENCIA.—Acuerdo incumplido.

VALENCIA 30. Los harineros continúan sin bajar sus tarifas, no obstante el acuerdo de la Jun- ta de subsistencias, regulando el precio de los rústicos y las harinas.

En vista de la intranquilidad de los fa- bricantes y almacenistas de harinas, se cree inevitable la anunciada huelga de los panaderos.

La autoridad tiene tomadas precaucio- nes por si llegara ese caso.

SITUACION EN PORTUGAL

REPUBLICANOS Y DICTADORES CONTRA EL GOBIERNO

BADAJOS 30. Comunican de Lisboa que el Gobierno ha destituido al magistrado del Supremo y actual presidente de la Cámara de los Diputados, D. Manuel Monteiro, y que de esta destitución se ha ocupado un Con- greso de republicanos radicales, conside- rándolo como una venganza, una ofensa al Parlamento y una violación de la Cons- titución.

El Congreso ha formulado su protesta por ese hecho, realizado por "quienes se convierten en jueces siendo reos".

Por último, acordó el mencionado Con- greso contra el Gobierno y contra el señor Arriaga.

El Congreso de la República ha celebra- do sesión, y en ella tomó los acuerdos siguientes:

Enviar un saludo a los soldados que luchan en Africa, erigir un monumento a los muertos y felicitar a las Corpora- ciones que no acatan la dictadura.

Se acordó también la creación de un fondo de socorros para las víctimas de la dictadura, y que se tribute un homenaje a los embajadores de Inglaterra, Francia y Bélgica.

El Sr. Costa, que pronunció un violento ataque al Gobierno, dirigió frases molestas para Almeida y Camacho, acusó al Gobierno de perseguir a los republi- canos honrados, y terminó diciendo que el partido republicano está preparado para una tentativa de restauración, hasta contra el Gobierno mismo.

Numerosos agentes de la Policía rodea- ban el Congreso durante la sesión.

EL OCASO DEL CHIC.

PIES BLANCOS SI OFENDEN

PERDÓN... MLE. RENÉ

Manos blancas no ofenden; pero pies blancos, ¡oh!, pies blancos levantan carne- les y roncadas.

Se acuerdan los lectores de aquella ma- dura señorita Lafont, que comenzó por di- vidirnos a los africanos de España en in- tellectuales y rifeños?

Naturalmente, los intelectuales, seis ó siete, y los zotes, veinte millones...

A los primeros se dirigió Mlle. y les pidió "una opinión breve ó extensa, "con- traria" ó "favorable" a la causa de Fran- cia".

Recibió respuestas que la probaron que "toda la "élite" española, salvo algunas raras excepciones, está con nosotros".

Ya examinamos algunas de las gracio- sismas contestaciones, y la cola que les puso "Barrés" archidespectiva para nues- tro país.

Ahora, todas juntas, han sido publica- das en "La Renaissance Politique, Litté- raire et Artistique", con el siguiente pie de Mlle. René:

"Entre los escritores consultados—añade—muchos no me han contestado, entre otros, M. Unamuno, cuya carta a "Le Temps" ha levantado en España gran re- vuelo. Hay escritores que esperan, sin du- da, el fin de la lucha para decidirse, y no quieren comprometerse como cierto poeta dramático muy apreciado en los Circuitos aristocráticos. Algunos escritores, de senti- mientos germanófilos, se han abstenido de expresarlos. D. Ricardo León, novelista conservador; protegido de Maurá, trata, en vano, en su respuesta de disimular su pen- samiento. El Sr. D. Jacinto Benavente es- tán apasionadamente germanófilo, que ha creído deber abstenerse de contestarme. El Sr. Benavente, que tradujo "Le destin est maître", y que trata, sin conseguirlo, de hacerse conocer en Francia, pasa por ser el primer autor dramático de la España contemporánea. Es posible... pero lo se- guro es que ha espigado á manos llenas en los teatros franceses ó ingleses, clásicos y modernos. Sin ésta doble fuente no exis- tiría... No debemos asombrarnos de esta actitud de los partidarios del Kaiser; casi todos ellos proceden de igual suerte; la victoria del Marne les ha echado un nudo á la lengua. Sé de alguno que, después de haber publicado artículos germanófilos en- tusiastas en los días de la marcha sobre París, me han enviado luego cartas decla- rándose neutros."

¿Qué les parece á ustedes el pie de la señorita Lafont? ¿Ofende, ó no?

—La "politesses" y la "gentillesse" y el "chic" parisienses me valgan! Este pie, no es pie, como no sea de solipedo, y hiere, es decir, "cocea".

—Por muy Mlle. y por muy francesa que se haya nacido y viva, no hay derecho para pedir "una respuesta "contraria" ó "favorable" a la causa de Francia", para soltar una grosería á los que, por educa- ción, se hayan callado ó suavizado la tal respuesta.

Ni el insigne Benavente, ni el eximio Ricardo León, ni el Rústre Linares Rivas, necesitan que se les defienda contra... los caprichosos "propós" de la desconsiderada escritora.

No vale la pena de tomar represalias de dramaturgos y novelistas franceses (ni aún de M. Paul Hervieu), ni mucho menos la de entardarse. Contentémonos con comple- tar la vieja galantería en esta forma:

"Manos blancas no ofenden; pero pies blancos sí".

R. R.

DE LA GUERRA EUROPEA

3.600 RUSOS PRISIONEROS

UN HIDROPLANO TURCO BOMBARDEA UN BUQUE DE GUERRA BRITÁNICO

En la casi totalidad del frente francés reinó completa calma.

Los alemanes tuvieron que evacuar el pueblo Henticourt, por el fuego de la Artillería francesa.

Un avión alemán arrojó bombas sobre Reims.

En los desfiladeros de Dukla y Uszok continúan los combates con gran violencia.

En la Galitzia y resto del frente ruso no hubo novedad.

En la Prusia oriental los alemanes hi- cieron a los rusos 2.000 muertos y 3.600 prisioneros, además de cogertes abundan- te material de guerra.

De Petrogrado dicen que al Oeste de Niemen los moscovitas aniquilaron un batallón germano, y que en los Cárpatos han avanzado los rusos hacia Bchigrod.

Un hidroplano turco bombardeó un buque de guerra inglés cerca de los Dar- danelos.

En Rusia fracasó el último emprés- tito.

El vapor Falabab, que echó a pique un submarino alemán, llevaba 147 pasa- jeros.

El Presidente de la República france- sa ha regresado a París de su visita al Ejército de Champagne.

COMUNICADOS OFICIALES

3 600 PRISIONEROS SIETE AMETRALLADORAS, UN CAÑÓN Y VARIOS CARROS DE MUNICIONES EN PODER DE LOS ALEMANES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN NORDEICH 30 (23,20).

El Gran Cuartel general alemán comu- nica que en el teatro Este, alrededor de Taurroggen, la Landsturm de la Prusia oriental se batió brillantemente, haciendo unos 1.000 prisioneros rusos.

Cerca de Krasnopol los rusos sufrie- ron considerables bajas, ascendiendo el número de muertos a unos 2.000.

Las presas hechas hasta ahora son 3.000 prisioneros, siete ametralladoras, un ca- ñón y varios carros de municiones.

En las orillas del Szawa, cerca de Klin- ki, fracasaron por completo los ataques rusos. Cayeron en manos de los alemanes dos oficiales y 600 soldados rusos.

En la región de Olsciny, en la orilla izquierda del Omulew, fueron rechazados los ataques rusos.

También fueron infructuosos los in- tentos de los rusos de franquear el Bzarc.

SERVICIO TELEGRAFICO DEL ESTADO MAYOR RUSO PETROGRADO 30.

Un comunicado del Estado Mayor ge- neral ruso dice así: "En todo el frente del Oeste del Niemen hemos dificultado la contraofensiva que habían iniciado las tropas alemanas, habiendo aniquilado un batallón ger- mano.

Los alemanes han cesado en el bom- bardeo que dirigían sobre Ossovetz.

En los Cárpatos hemos rechazado to- dos los ataques de los alemanes, progre- sando nuestras tropas en dirección a Ba- ligrod."

COMUNICADO OFICIAL

NUEVOS ESFUERZOS DE LOS RUSCS

EN RUSIA

FRACASO DE UN EMPRÉSTITO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 30 (23,20).

Según noticias de Petrogrado, el Ban- co Imperial, en vista del fracaso del pre- cedente empréstito, ha decidido emitir otros 1.000 millones en papel.

LA VISITA DE POINCARÉ AL EJÉRCITO DE CHAMPAGNE

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 30.

En los centros oficiales se ha facilita- do la siguiente nota, referente a la visita que acaba de realizar M. Poincaré al Ejér- cito de la Champagne:

"El Presidente de la República ha vi- sitado el domingo el Ejército de la Cham- pagne, al que dos días antes el general Joffre había llevado sus propias felicita- ciones y distribuido cierto número de re- compensas.

El Presidente tuvo a bien unir su tes- timonio al del general en jefe después de las magníficas pruebas de valor é impetu que todavía acaban de dar las tropas de la región de Souain, Perthes y Mesnil-les-Hurlus.

Halló a los jefes llenos de confianza, y a los hombres admirables de resistencia física y buen humor.

El Presidente se trasladó a los lugares de los recientes combates por Somme, Tourbe, Saint-Jean-Laval y Marganollin, acompañado del general Langle de Cary.

Visitó algunas baterías en acción y recorrió a pie las líneas en unos diez kiló- metros, vió el terreno ganado, la cota 196 y la loma de Mesnil.

Visitó a los heridos en las ambulancias, repartiendo cruces y palabras de consue- lo, y después de almorzar en medio de las tropas, fué por la tarde a los campamen- tos del Cuerno colonial, que encontró en excelente estado físico y moral.

El lunes, el Presidente, acompañado del general Sarraill, fué a llevar sus felicitaciones a las tropas de la Argona, recorriendo la selva de Hesse por Aurevil- le, y luego fué a ver el terreno ganado en Vauquois, felicitando calurosamente a los batallones que tomaron parte en esa brillante acción.

Se dirigió después al bosque de Chala- de, pasando por Neufour-le-Claon: visitó en Argona varias de nuestras posiciones de Artillería y algunas de nuestras trin- cheras, regresando finalmente al campam- ento, donde se entretuvo con los oficia- les y muchos soldados, hallando por todas partes el mismo temple y el mismo valor."

COMUNICADOS OFICIALES

LA LUCHA EN FRANCIA Y BÉLGICA

DU'LOS DE ARTILLERÍA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN NORDEICH 30 (23,20).

El Gran Cuartel general alemán co- munica que en el teatro Oeste de la gue- rra sólo hubo duelo de Artillería y lucha de zapa.

SERVICIO TELEGRAFICO DEL GOBIERNO FRANCÉS PARIS 30.

El parte oficial de las tres de la tarde dice así: "La calma más completa ha reinado al día 29 en el conjunto del frente.

Un avión alemán ha arrojado bombas sobre Reims, hiriendo a dos personas.

Uno de los proyectiles cayó sobre la bóveda de la Catedral.

El tiro bien dirigido de nuestra Artillería ha obligado a evacuar en desorden el pueblo de Henticourt, al Noroeste de Saint Mihel."

NOTAS BREVES

Dicen de Constantinopla que los dife- rentes núcleos de tropas turcas que ope- raban en los Dardanelos se han reconcen- trado, formando un Cuerpo de Ejército,

bajo el mando del mariscal de campo, Liman de Sanders.

El Matin publica un despacho de Roma, según el cual han dimitido sus cargos numerosos redactores del Giornale d'Italia, en vista de la campaña antifrancesa que realiza el mencionado periódico.

Telegrafían de Roma que sobre los alrededores de Semlin ha volado un avión servio, pilotado por un aviador francés.

Dicho aparato es el único con que cuenta Servia, y fué llevado hace unos meses de Marsella.

BOMBAS SOBRE UN BUQUE INGLÉS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 30 (23,20). Comunican de Constantinopla que ayer un hidroplano turco arrojó varias bombas sobre un buque de guerra inglés que cruzaba cerca de los Dardanelos.

LA PÉRDIDA DEL "FALABAB"

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 30. El vapor Falabab, que ha sido hundido por un submarino alemán, había salido de Liverpool el sábado con dirección a la costa occidental de África, conduciendo a bordo 147 pasajeros.

LA SITUACIÓN DE BERLÍN A LOS SEIS MESES DE GUERRA

La situación actual de Berlín no difiere gran cosa de la de tiempos normales, a despecho de las noticias que se publican en la Prensa extranjera afirmando lo contrario.

El metropolitano eléctrico, las líneas ferroviarias y los teatros y edificios destinados a la diversión de los moradores, se siguen construyendo y explotando como en tiempos de paz.

Si los enemigos cuentan al público, que no sabe de Berlín otra cosa sino que es una ciudad de cuarteles y soldados, que la metrópoli germánica se halla en la agonía, allá ellos.

Las cifras estadísticas de los meses de guerra, tal como se encuentran oportunamente en periódicos berlineses, hablan, naturalmente, en forma bien diferente. Por ellas sabemos que los tranvías, ómnibus y trenes de los metropolitanos berlineses transportaron el mes de Noviembre cerca de 43 millones de pasajeros, cifra que no se queda muy atrás de las que arrojan las estadísticas en tiempos normales.

Entre las personas que abandonaron Berlín "para siempre", se cita una cifra de 22.000, al paso que las que fijaron su residencia en la metrópoli germánica en el mismo mes, llegan a 30.000, en números redondos.

En el primer número no están comprendidos los combatientes.

En Noviembre se celebraron 1.020 matrimonios, ó sean 600 menos que en la misma época del año anterior.

Las construcciones siguen activándose, como si se esperase de un momento a otro la llegada de centenares de millares de familias. Sólo en un mes recibieron las autoridades competentes nada menos que 287 peticiones solicitando permiso para construir nuevos edificios en diferentes barrios de la capital.

Las substancias son abundantes y se venden a precios normales; la oferta de ganado y reses de matadero llegó a ser en los meses de invierno mayor y más viva que en años anteriores.

Las sumas, cada vez mayores, que se depositan en los Bancos y Cajas de Ahorro demuestran, por otra parte, que la población ha dominado completamente la intranquilidad que se apoderara de ella en las primeras semanas del mes de Agosto. En la Caja de Ahorros de la ciudad de Wilmersdorf, por ejemplo, se depositaron en Enero de 1915 940.000 marcos más que las cantidades retiradas en el mismo mes.

Esta suma es considerablemente superior a la de Enero de 1914.

En Noviembre pasado se depositaron en las Cajas de Ahorro de Berlín marcos 4.700.000, ó sean 300.000 marcos menos que en el mismo mes de 1913.

En el único terreno donde se notan los efectos de la guerra es en el que se refiere al movimiento de forasteros, a juzgar por la Memoria anual que acaba de publicar la Asociación de Propietarios de Hoteles berlineses.

Según dicha Memoria, en Octubre entraron 56.054 forasteros (por 97.737 en el mismo del año pasado) y en Noviembre, 55.965 (83.416 en 1913), y en Diciembre, 58.034 (contra 82.011 en el año anterior).

Estas son las consecuencias inevitables de una gran guerra, consecuencias que seguramente se dejarán sentir en la misma medida en otras capitales europeas.

INGLATERRA Y ALEMANIA

Comentando el último discurso parlamentario de sir Edward Grey, el órgano oficial del Gobierno alemán, La Gaceta de Alemania del Norte, dice lo siguiente en uno de sus últimos artículos de fondo: "Sir Edward Grey considera como causa de la guerra el rechazamiento de la proposición inglesa de someter el litigio austro-servio a una conferencia internacional. Sin embargo, sir Edward Grey mismo dijo al embajador alemán en Londres (Libro Azul inglés, núm. 11) que el ultimátum austriaco no le importaba nada mientras que no tenga como consecuencia un choque entre Austria y Rusia. Alemania lo consideró indigno de una gran potencia al que Austria-Hungría estuviese obligada a someter sus medidas de defensa contra las transgresiones criminales de su vecino servio al "placet" de otras potencias, y temió también que durante semejante conferencia Rusia pudiese concentrar tropas en la frontera oriental.

Lo fundado de ese temor queda probado por el telegrama del Zar al Kaiser del 30 de Julio, según el cual Rusia había tomado medidas militares ya con fecha del 25 de Julio; es decir, antes de la proposición inglesa de la conferencia.

Después de la intervención rusa en el conflicto austro-servio, el Gobierno alemán trató además de lograr una inteligencia directa entre Rusia y Austria-Hungría.

El día 29 de Julio sir Edward Grey dijo que tal inteligencia sería la mejor solución de todas. (Libro Azul inglés, núm. 84.) El mismo día hizo comprender al embajador de Francia que, en caso de una guerra europea, Inglaterra estaría al lado de Francia y Rusia. (Libro Azul inglés, núm. 87.)

Las negociaciones entre Viena y San Petersburgo fueron interrumpidas por la movilización rusa el 31 de Julio. En este momento Alemania quedó obligada a movilizar en interés de su propia seguridad; la guerra se hizo, por consiguiente, inevitable, si Rusia no suspendía en el acto su movilización, lo que Alemania exigió por medio de su ultimátum. Este ultimátum fue rechazado por Rusia, y sir Edward Grey pasa por alto este hecho, así como también ignora la movilización total del Ejército ruso.

El Gobierno alemán ha dado, por consiguiente, a Inglaterra suficientes garantías de que no tenía ninguna intención agresiva contra Francia ó Bélgica. Estas garantías, sin embargo, eran algo molestas para Inglaterra, y fueron calificadas por ella de "infames intenciones".

Durante muchísimos años sir Edward Grey siempre ha rechazado las sinceras tentativas alemanas encaminadas a llegar a una inteligencia con Inglaterra. Sus esfuerzos eran, al contrario, dirigidos hacia la conservación del llamado equilibrio de fuerzas; es decir, una especie de opresión de Alemania por la coalición ruso-franco-inglesa.

Alemania, por su parte, nunca ha exigido la neutralidad de Inglaterra en el caso de una guerra agresiva alemana.

Inglaterra, en contra, ha preparado la guerra actual por medio de convenios secretos con Francia y Rusia, concluidos a espaldas del Parlamento inglés y siempre negados ante los representantes del país por los ministros responsables.

Es notorio que estos convenios eran para el Gobierno alemán la razón decisiva de sus armamentos terrestres y marítimos.

Conviene hacer constar de nuevo que las medidas alemanas tenían por único fin la defensa contra un ataque inminente y, por consiguiente, no puede ser cuestión de ninguna guerra agresiva por parte de Alemania, sobre todo si se considera el hecho innegable de que Alemania y Austria-Hungría son las únicas grandes potencias que en los últimos cuarenta y cuatro años no han guerrado.

Bélgica ha sido complicada en la guerra únicamente por culpa de sir Edward Grey, que pidió al Gobierno belga que resistiese a la entrada de las tropas alemanas, mientras que el Rey Alberto pidió únicamente una intervención diplomática como garantía de la integridad del territorio belga. (Libro Azul inglés, números 153 y 155.) Alemania no se opuso a garantizar dicha integridad.

Bélgica debe, por consiguiente, su triste suerte, en primer término, al Gobierno inglés, y en segundo lugar, a la población civil belga, que atacó a las tropas alemanas y cometió las más horribles crueldades.

Alemania no anhela de ningún modo el dominio de los pueblos del continente, sino que está luchando en un combate que le fué impuesto, y lo único que quiere lograr es su completa independencia, así como la libertad de los mares y la liberación de los pueblos del dominio opresor de la armada inglesa.

Ultima hora

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

El informe de sir French.

POLDHU 30 (23,30). El Duque de Connaught ha recibido el siguiente mensaje de sir John French: "Las tropas canadienses han llegado al frente. Tengo el placer de comunicar a Vuestra Alteza que nos han producido gratísima impresión. Las inspecciones detenidamente una semana después de su llegada, llamándose mucho la atención su excelente aspecto físico, tanto en los oficiales como en los soldados.

Tengo plena confianza en que harán un eficaz servicio. El regimiento Princess Patricia llegó un mes antes, y desde entonces ha prestado brillante servicio en las trincheras. Hace algunos días tomaron con gran ímpetu y valor una trinchera alemana."

SERVICIO TELEGRAFICO El parte oficial francés de las once de la noche. PARIS 30. El comunicado de las once dice así: "En la noche del 29 al 30 ha continuado el enemigo bombardeando los puentes de Neuport, no obteniendo resultados.

En la jornada del 30, cañoneo intermitente en todo el frente, desde el mar al Aisne.

En la Champagne, región de Perthes-Beaulieu-Ville-sur-Tourb, acción de Artillería y lucha de minas, en la cual hemos tomado ventaja.

En la Argona se prosigue el combate en algunos puntos de las líneas con tenacidad y encarnizamiento, pero sin resultado apreciable para ninguna de las partes. Ayer cayeron algunas granadas de 21 centímetros so-

bre el fuerte Douaumont, Norte de Verdun. Nuestra Artillería ha reducido inmediatamente la batería alemana al silencio. El fuerte no ha sufrido ningún daño.

En la parte Oeste del bosque de Le Pretre hemos tomado una línea de trincheras, en las cuales hemos hecho unos cien prisioneros, entre los que figuran un oficial y tres suboficiales.

A pesar de un violento contraataque, conservamos la mayor parte de las trincheras conquistadas.

En el Oeste de Pont-à-Mousson, en la carretera de la posada de San Pedro a Regnaville, hemos tomado un puesto alemano durante la noche del 29 al 30, rechazando tres contraataques.

En el terreno de Hartmannswillerkopf, donde se han librado los últimos combates, hemos contado 700 cadáveres alemanes."

LA DUDA EXTERIOR REAL DECRETO DE HACIENDA

Conciliación de títulos de España.

El ministro de Hacienda sometió ayer a la aprobación de S. M. el Real decreto siguiente: "Señor: En la ley de 28 de Noviembre de 1901 se dispuso que se retirara de la circulación toda la Deuda exterior al 4 por 100 no estampillada y se convirtiera en Deuda interior perpetua al mismo tipo de interés; disposición esa que, una vez ejecutada, redujo aquella clase de Deuda a la estampillada, que no podía ser poseída efectivamente por españoles, puesto que a los cupones debía acompañarse declaración jurada de pertenecer a extranjeros.

Atento el ministro que suscribe a ese problema creyó en el mes de Agosto último, en cuyos primeros días los francos se cotizaron con un beneficio de 1 1/2 a 2 enteros sobre la peseta, que se podría iniciar la nacionalización de nuestra Deuda exterior al 4 por 100, autorizando su posesión por los españoles y estableciendo, como necesaria consecuencia, que los cupones de la misma pudieran hacerse efectivos en Madrid, al cambio par de la peseta con el franco y libres del impuesto de utilidades. Propuso, pues, a V. M. que se dignara autorizar el Real decreto de 7 de Agosto último, con cuyas disposiciones se podía ir encanzando la Deuda indicada hacia nuestro país, mediante apertura para ello de un nuevo mercado y el concurso de los capitales españoles.

Pero las circunstancias han variado, por cuanto, no sólo la peseta obtuvo días más tarde una estimación igual a la del franco, con el que tiene el mismo valor legal, sino que actualmente se cotiza con premio sobre la manada de los países en los cuales se pagan los cupones de la referida Deuda. Pudiéndose, por lo tanto, el problema que resalta del hecho indudable de que aquellos cupones se puedan presentar para su cobro en Madrid en pesetas, buscando no más que el beneficio del cambio y dispuestos sus poseedores a solicitar el cobro de los intereses en otras plazas y en monedas extranjeras en cuanto el hacerlo les significase una ganancia.

Para solucionar con acierto importó no olvidar que el propósito del Real decreto mencionado de 7 de Agosto del año actual fué, como se ha recordado, el de iniciar la nacionalización de la Deuda exterior, de la cual se desprende que volver atrás en ese camino, tan sólo porque la peseta se cotiza hoy con premio en el cambio internacional, haría estéril el primer paso, dado con éxito, para procurar que la Deuda de referencia pueda ir pasando a manos de españoles, aparte de que debe comprenderse que para lograr que los españoles adquieran nuestra Deuda exterior es preciso que puedan hacerlo en circunstancias como las presentes, en que representa ventaja su adquisición, pues sin tal estímulo no se lo efectuarán.

Podrán los efectos económicos de la guerra europea hacerse sentir por más ó menos tiempo en la cotización de nuestra moneda; pero cuando el estado económico europeo se restablezca por completo hay que pensar, porque enjuiciar de otra manera sería quimérico, que la peseta no conservará indefinidamente un premio de la importancia del que tiene al presente sobre la moneda de todos los países beligerantes.

Deberá, así, cotizarse siempre, pues no hay razón para que suceda de otra suerte, a un tipo aproximado a su equivalencia legal con cada uno; pero en cuanto los resultados de la guerra otorguen a algunas de aquellas monedas supremacía en el cambio con las otras extranjeras, en ella pretenderían, con perfecto derecho, cobrarse los intereses de nuestra Deuda exterior.

Por lo tanto, si, por efecto del Real decreto de 7 de Agosto último y de las disposiciones que ahora puedan adoptarse, se consigue la nacionalización definitiva de una parte, mayor ó menor, de Deuda exterior y se consigue que los cupones correspondientes vayan ambulando de uno a otro país para hacerse efectivos en la moneda que nos resulte más cara, se habrá compensado con creces el perjuicio efímero de pagarlos ahora en pesetas equiparando éstas a los francos.

Los poseedores de Deuda exterior conservarán intactos sus derechos, si Vuestra Majestad se digna autorizar el adjunto Real decreto, y podrán, como les sucede antes del mes de Agosto último, cobrar sus cupones en París, Londres ó Berlín, tal como venían haciéndolo y con los mismos requisitos con que lo efectuaban; pero si prefieren cobrarlos en España ó negociar los títulos en nuestras Bolsas nacionales, aceptando la opción que se les ofrece, ha de ser en cambio de que los títulos negociados aquí ó aquellos de los cuales sus cupones se hagan aquí efectivos no han de poder volver, para el percibo de intereses en moneda extranjera, a domiciliarse fuera de España, sino, por el contrario, quedar en esta nacionalización y excluidos, por tanto, de los registros de estampillado.

Será también posible a los españoles adquirir esa clase de Deuda, logrando con ello una antigua aspiración, tanto más factible ahora cuanto que las necesidades de negociar valores en el extranjero pueden impulsarlos hacia nuestro mercado, y podrán hacerlo, además, en favorables condiciones y en la seguridad plena de que no se trata de buscar por medios indirectos llevarla a contribuir por utilidades, puesto que continuará exenta de ese impuesto aun poseída por españoles, lo cual porque la ley de impuesto así lo dispuso, sino porque es propósito firme no gravarla con él ni con otro equivalente.

PARTE DISPOSITIVA

De acuerdo con mi Consejo de ministros, y a propuesta del de Hacienda, vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Los títulos de la Deuda perpetua exterior al 4 por 100 que se negocien en el sucesivo en las Bolsas nacionales de Es-

paña se considerarán definitivamente domiciliados en nuestro país y quedarán desde luego excluidos de los registros de estampillado, no pudiéndose, por tanto, cobrar los cupones correspondientes sino en pesetas y libras del impuesto de utilidades.

Art. 2.º Igualmente quedarán domiciliados en España y se excluirán de los registros del estampillado los títulos de la indicada Deuda correspondientes a los cupones, cualquiera que sea su vencimiento, que se presenten para su cobro en nuestro país, en el cual no se podrá abonar en lo sucesivo sino los presentados, con las formalidades que se determinen, en la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas y en las oficinas provinciales que se designen, ó en las representaciones del Banco de España en París, Londres y Berlín, autorizadas actualmente para el recibo de cupones.

Art. 3.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones que considere necesarias para el cumplimiento de este Real decreto, del cual habrá de darse cuenta a las Cortes.

EN LA FLOR BAJA CONFERENCIAS CATEQUÍSTICAS

Por el R. P. Alfonso Torres.

Cada día ha ido en aumento, si éste era posible, la concurrencia de caballeros en la iglesia del Sagrado Corazón, para asistir a los Ejercicios espirituales dirigidos por el padre Alfonso Torres.

En la tarde de ayer no era posible penetrar en la amplia iglesia, totalmente ocupada, desde el presbiterio, por el numerosísimo concurso, en que figuraban los más distinguidos próceres junto a humildes obreros.

El elocuente y virtuoso hijo de San Ignacio trató en su exhortación de la necesidad del trabajo para todos los católicos, como medio eficazísimo de fomentar la virtud y adelantar más cada vez en el camino de la perfección.

Hizo notar que el trabajo, como expresión del celo religioso, ha de estar regido por las leyes de la caridad, y por consiguiente, el trabajo necesario del padre de familia para sostener a los suyos, no debe posponerse a ningún otro.

Recomendó que el trabajo sea activo é intenso, ocupando la mente y el corazón, y que sea humilde, esto es, cooperando a la acción de los demás y no pretendiendo crear nuevas obras, sino más bien dar vigor a las existentes.

Anunció que el jueves 8 de Abril, a las siete y media de la tarde, empezará una serie de conferencias de enseñanza religiosa, con el fin de preparar a los fieles para que puedan resolver las dudas y objeciones que en la polémica con setarios y católicos tibios se presenten. Estas conferencias serán, por ahora, quincenales, dándose la segunda el 22 del mismo mes de Abril, y continuando así en el mes siguiente.

Terminó excitando a todos en una fervorosa súplica a que asistan a la Comunion del Jueves Santo en igual número que lo han hecho a los Ejercicios.

ASI PAGA FRANCIA UN HIJO DE GARCÍA JALÓN

El diario santanderino El Pueblo Cantabro, publica la información siguiente, que desde San Sebastián le transmite su correspondiente: "Comunican de Irún que esta tarde, a las seis, la Policía supo que en un campo inmediato a la población se encontraba un hombre, completamente destellado.

La Policía pudo comprobar que el denunciado era un hijo de García Jalón, la víctima del tristemente célebre capitán Sánchez. Se llama Alejandro, y tiene veinte años de edad.

Cuando se cometió el famoso crimen de la Escuela Superior de Guerra, el hijo de García Jalón salió de la Academia de Infantería, donde se encontraba en calidad de cadete.

Actualmente vivía en Logroño, desde donde se trasladó a San Sebastián.

Aquí se gastó el dinero que tenía, y al encontrarse sin recursos se presentó en el Consulado de Francia, donde se alistó como voluntario para pelear contra los alemanes.

El consúl francés le acompañó hasta Hendaya cuando llegó el momento de la incorporación.

Desde Hendaya siguió el joven su viaje a Bayona, donde los médicos militares le reconocieron, dándole por inútil.

Entonces, una pareja de gendarmes le acompañó hasta la frontera, y le dejó abandonado y sin recursos en el puente Internacional.

El infeliz aventurero vagó unos días, pasando muchas calamidades.

Al fin echó refugio por un ataque de extrema debilidad en que el joven se encontraba.

El gobernador civil de Guipúzcoa, marqués de Astaré, se ha hecho cargo del pobre muchacho, y le atiende solícitamente, mientras gestiona que la familia se haga cargo de él."

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey firmó ayer los siguientes decretos:

De Marina. Nominando ayudante honorario de Su Majestad al capitán de navío D. Saturnino Núñez Graña.

—Ascendiendo a sus inmediatos empleos al capitán de fragata D. José González, teniente de navío D. Luis Vial y D. José García de Quesada, y alférez de navío D. José María Vázquez.

—Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, blanca, pensionada, al capitán de fragata D. Vicente Otero y Medina.

Información política.

CONSEJO EN PALACIO

Ayer mañana se celebró en Palacio Consejo de ministros presidido por S. M.

El Sr. Dato hizo ante el Soberano el resumen de los hechos más importantes acaecidos desde el Consejo anterior, tanto en España como en el extranjero.

Dejó la mayor parte de su discurso a tratar de la llamada a filas de los ex-antes de cupo, haciendo constar que había desaparecido la alarma momentánea que el acuerdo produjo en la opinión pública, estando ya todo el mundo convencido de que sólo se trata del cumplimiento de un precepto legal de mayor observancia que nunca en las actuales circunstancias en que no conviene omitir nada que a defensa nacional se refiera.

En relación con esto, hizo constar el jefe del Gobierno que tal medida no era incompatible con el firme propósito existente de que España siga conservando una absoluta neutralidad.

Sería absurdo—dijo el Sr. Dato—suponer que se están haciendo aprestos militares para agredir a nadie ni para tomar parte activa en el conflicto europeo.

Dió después el Sr. Dato cuenta del acaecido del Gobierno encaminado a la nacionalización de la Deuda exterior.

En el decreto referente a la misma se establece que los títulos de dicha Deuda que se negocien en España, ó cuyos cupones se presenten aquí al cobro, se pagarán en pesetas, y no tendrán derecho en lo sucesivo los poseedores a cobrar en otra clase de moneda, conservando, no obstante, dicha medida todos los privilegios establecidos ó que se establezcan a favor de la Deud a exterior.

Ahora—añadió el Sr. Dato—tiene la peseta premio sobre el franco; pero es deber elemental procurar que todas nuestras obligaciones se satisfagan con nuestra propia moneda, y si para el porvenir tiene premio el franco en relación con la peseta, cuantos menos cantidades nos veamos precisados a dar en francos, menos contribuiremos a mantener la diferencia del cambio.

Expuso asimismo el presidente cuáles eran el sentido y las tendencias de las reformas iniciadas por el ministro de Gracia y Justicia, encaminadas a mantener y asegurar la independencia del poder judicial y a preparar las bases de la reforma fundamental, impuesta por las necesidades actuales, de la reforma de la ley orgánica del poder judicial, reforma que habrá de preparar la Comisión de Códigos.

Terminó su discurso el Sr. Dato dando cuenta de los últimos telegramas de Marruecos.

CONSEJO

Terminado el Consejo con el Rey, reunióse los ministros a instancia del de Hacienda, que desaba consultar a sus compañeros algunos puntos relacionados con las facilidades que puede darse a la exportación del carbón y al suministro de trigo a algunas provincias que lo han solicitado.

DESDE VITORIA

El conde de Romanones pasará los días de Jueves y Viernes Santo en una de sus posesiones próximas a Madrid.

—Ha marchado a Algéciras con objeto de dar un mitin reformista en aquella ciudad, D. Melquíades Álvarez.

—El ex ministro Sr. Burell, repuesto ya de su ligera enfermedad, abandonará la corte una temporada para atender al completo restablecimiento de su salud.

PARA EL SR. BULLÓN

Desde Vitoria nos envían las siguientes líneas: "En el pueblecillo de Armentia (Alava), cercano a Vitoria, había un maestro llamado D. Luis Dorao y Merino, que desempeñaba, además, el cargo de director de "La Libertad", diario que defiende la causa del presidente del Consejo de ministros en esta capital.

Dicho señor tenía abandonada la escuela hace unos cuantos años, pudiéndose comprobar este extremo con las protestas enviadas por los vecinos de aquel pueblo, a quien ellos creían que debían elevarlas. Pues bien: en pago de tan "excelente" comportamiento, vemos, con gran extrañeza, en el número de "La Libertad" correspondiente al lunes último, el suelto siguiente: "Nuestro director.

La Dirección general de Primera enseñanza, por resolución fechada en Madrid el día 22 del corriente, ha acordado que el maestro de Armentia y director de "La Libertad", D. Luis Dorao y Merino, quede agregado a la Inspección de Primera enseñanza de Alava, para los trabajos de oficina.

El director general D. Eloy Bullón, que como es sabido aprecia los trabajos que en pro de la libertad del orden y del progreso viene realizando nuestro querido amigo, en sus campañas periodísticas, que tantos disgustos le han ocasionado, recompensa con este nombramiento a nuestro compañero fraternal, con gran justicia, de esta causa, que felicita al amigo y agradece al Gobierno la deferencia que, en la persona de su director, ha hecho a nuestro periódico."

Unas líneas más por nuestra parte. Desde luego nos parece completamente gratuito el decir que el director general de Primera enseñanza haya agregado a la Inspección de Alava al mencionado maestro, por "apreciar los trabajos que en pro de la libertad del orden y del progreso viene realizando" el tal señor en sus campañas periodísticas; y nos parece gratuito por dos razones: Primera. Porque al director general de Primera enseñanza no puede incumbir el apreciar esos trabajos de fanfarronería, sino el mérito del maestro en cuanto a su actuación al frente de su escuela; y

Segunda. Porque no creemos capaz al señor Bullón que ha dado pruebas de imparcialidad y rectitud ponderadas por todos) de hacer política, ni secundar conscientemente la política de otros (aun cuando fuese del propio Sr. Dato) desde su elevado puesto.

Creemos firmemente que el Sr. Bullón ha hecho la agregación a propuesta de alguien que, ocultando y desfigurando la verdad, le presentó como de interés para los fines de la Inspección el contar con el Sr. Dorao en aquellas oficinas.

El director general de Primera enseñanza, no es posible que tenga conocimiento del cómo cumplen su obligación todos y cada uno de los maestros nacionales; y la Inspección de la provincia de Alava quizá—no se ovide que el gobernador de Vitoria es D. Fernando González—no haya visitado la escuela de Armentia, ó si la visitó, acaso los datos que hubiere obtenido de las faltas de Dorao se le hayan extraviado.

No culpamos, pues, al Sr. Bullón de haber puesto su cargo al servicio de maniobras de política pequeña y caqui; pero nos permitimos rogarle repare en estas líneas y se procure los datos necesarios para juzgar con desapasionamiento si a un maestro que abandona su escuela para irse a la capital é figurar como responsable de cuantas enormidades sea menester decir a los enemigos políticos del Sr. Dato, es justo y legal darle el puesto que se le dió a Dorao, con la sana intención de que no se le pueda formar expediente y campe a sus anchas, sin temor a nada y con la seguridad de que hay quien le guarda la espalda y quien no olvida sus servicios de cámara de tureo.

Creemos firmemente que el Sr. Bullón ha hecho la agregación a propuesta de alguien que, ocultando y desfigurando la verdad, le presentó como de interés para los fines de la Inspección el contar con el Sr. Dorao en aquellas oficinas.

El director general de Primera enseñanza, no es posible que tenga conocimiento del cómo cumplen su obligación todos y cada uno de los maestros nacionales; y la Inspección de la provincia de Alava quizá—no se ovide que el gobernador de Vitoria es D. Fernando González—no haya visitado la escuela de Armentia, ó si la visitó, acaso los datos que hubiere obtenido de las faltas de Dorao se le hayan extraviado.

No culpamos, pues, al Sr. Bullón de haber puesto su cargo al servicio de maniobras de política pequeña y caqui; pero nos permitimos rogarle repare en estas líneas y se procure los datos necesarios para juzgar con desapasionamiento si a un maestro que abandona su escuela para irse a la capital é figurar como responsable de cuantas enormidades sea menester decir a los enemigos políticos del Sr. Dato, es justo y legal darle el puesto que se le dió a Dorao, con la sana intención de que no se le pueda formar expediente y campe a sus anchas, sin temor a nada y con la seguridad de que hay quien le guarda la espalda y quien no olvida sus servicios de cámara de tureo.

Deliberó a continuación sobre extremos referentes al estudio que, para el establecimiento de una colonia de más de 1.000 habitantes, está redactando el ingeniero agrónomo D. Fernando García Puelles, bajo la dirección del vocal ingeniero de Montes señor Escrivá de Romaní.

Se aprobó el proyecto de colonización del monte denominado Cerrillo Verde y Valdecarros, edificado para este objeto por el Ayuntamiento del término de Valverde, partido judicial de Alcalá de Henares, de que es autor el inteligente ingeniero de Montes, vocal de esta Junta, D. Pedro de Avila y Zumarán; proyecto que será elevado a la Presidencia del Consejo de ministros, a fin de que, una vez aprobado por S. M., pueda darse principio a las correspondientes obras sin pérdida de tiempo.

Visita de felicitación. El director general de Comercio, Sr. García de León, recibió ayer mañana la visita del capitán general marqués de Estella, que fué a felicitarle por su nombramiento.

Subasta de carreteras. La Dirección de Obras públicas anuncia en la Gaceta de ayer 20 subastas, que se celebrarán el 17 de Abril próximo, para adjudicar las obras de construcción de carreteras en las provincias de Albacete, Alicante, Badajoz, Guadalajara, Lérida, Sevilla, Tarragona, Salamanca, Toledo, Lugo, Pontevedra, Gerona, Cuenca, Córdoba y Jaén, y de 13 subastas que se celebrarán el 1 de Mayo siguiente, para las obras de reparación de carreteras en las provincias de Oviedo, Salamanca, León, Valencia, Badajoz y Alicante.

RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY

DIA 31.—MIÉRCOLES

Miércoles Santo. (Abstinencia de carne).—San Amós, profeta; San Benjamín, diácono y mártir; Santos Teodoro, Anaxio y Félix, mártires; San Revocato, Obispo; Santa Cornelia y compañeras mártires, y Santa Babina, virgen.

La Misa y Oficio divino son de la Feria IV de la Semana Mayor, con rito simple y color morado.

Buen Suceso.—Termina el Quinario a Nuestra Señora de la Obediencia, á las siete de la tarde.

Capilla del Santísimo Cristo de la Salud.—A las cinco y media de la tarde, termina el Quinario al Santísimo Cristo.

Encarnación.—A las diez, Misa cantada, y por la tarde, á las cinco, Tinieblas.

Iglesia de María Reparadora.—Misa conventual á las siete; á las cuatro y media, Tinieblas; á las seis, Stabat.

San Ildefonso.—Termina el Quinario, á las seis, al Santo Cristo de la Providencia.

Santa Isabel.—Termina el Quinario, á las seis y media, al Santo Cristo del Divino Amor.

Santuario del Corazón de María.—A las siete de la tarde, conferencia religioso-científico-moral para caballeros, por el reverendo padre José Busquet, C. M. F.

Tinieblas y Misereres.

A las tres de la tarde: En San Ramón y Escuelas Pías de San Antón.

A las cuatro: En las Salesas (San Bernardo) y Divina Pastora.

A las cuatro y media: En la Catedral, Santa María (Cripta), Santa Cruz, Reparadoras y San Ignacio.

A las cinco: En San Sebastián, San Ginés, San Luis, Santa Bárbara, San Martín, Salvador y San Nicolás, Peñuelas, Carmelitas de Santa Ana, Esclavas (Martín Campos, 6), Trinitarias (Lope de Vega), San Plácido, San Manuel y San Benito, San Pedro el Real y Carmelitas de Santa Teresa.

A las cinco y media: En San Ildefonso, San Millán, San Marcos, Nuestra Señora de las Angustias, Nuestra Señora del Pilar, San Antonio de los Alemanes, San Fermín de los Navarros, María Auxiliadora, Religiosas de San Fernando y Siervas de María.

A las seis: En San Andrés, San Lorenzo, Santos Justo y Pastor, Santa Teresa y Santa Isabel, Nuestra Señora de la Concepción y parroquias de San Jerónimo.

A las siete y media: En la iglesia Pontificia.

CULTOS PARA MAÑANA

DIA 1 DE ABRIL.—JUEVES

Jueves Santo (Abstinencia de carne).—San Venancio, Obispo y mártir; Santos Víctor y Esteban, mártires; San Hugo, Obispo; Santa Teodora, mártir, y la Beata Catalina Tomás, virgen.

La Misa y Oficio divino son de la Feria V in Coena Domini, con rito doble y color morado para el Oficio y blanco para la Misa.

Estación en San Juan de León.—Grandes Misterios se obraron en este día, celebrándose el de la humildad y abatimiento de Jesucristo con el Lavatorio de los pies á los Apóstoles, y el de su amor incompreensible á las criaturas con la institución de la Eucaristía y del sacerdocio sagrado de la nueva Ley; la oración del Huerto, la prisión del Salvador; todos estos sucesos se cumplieron en este día de los Misterios. Pero el objeto principal de la fiesta del Jueves Santo, es honrar con un culto solemne y extraordinario á Nuestro Señor Jesucristo en el Sacramento de su amor. Colábrase una sola Misa, en la que conluga todo el Clero, en memoria de la Comunidad que de manos de Jesús recibieron los Apóstoles.

El sacerdote consagra una Hostia, que es llevada con toda solemnidad á un santísimo Monumento, profusamente iluminado, en donde durante todo el día recibe públicamente de los fieles los obsequios de adoración y de amor. Los fieles visitan los Sagrarios en memoria de lo que padeció Jesucristo en diferentes lugares, á saber: en el Huerto de Getsemani, en casa de Caifás, en la de Pilatos, en la de Herodes y en el Calvario, y por diferentes personas, esto es, de parte de sus discípulos, que buvieron de los judíos, de los gentiles, de los sacerdotes, del pueblo, de los soldados, etc. Por eso en cada Estación conviene meditar alguna circunstancia de la Pasión. La Iglesia no puede olvidar los padecimientos y humillaciones de su Divino Esposo, y por eso, en medio de tanta solemnidad, empuñe el órgano y las campanas en señal de duelo.

Capilla del Ave María (Atocha, 14).—A las siete y media, Misa de Comunión por privilegio, y á las nueve, reparto de 50 panes y 50 reales á 50 viudas pobres, y á las once, la ceremonia del Lavatorio á 12 pobres y un niño.

Misas de privilegio.—A las seis y media: En las Valdecas, y á las ocho, en la Encarnación.

Oficios.

A las seis, en las Hermanitas de las Pobres (calle del Buen Suceso).

A las siete, en la capilla de la V. O. T. de San Francisco é iglesia de María Reparadora.

A las siete y media, en el Asilo de la San.ísima Trinidad.

A las ocho, en el Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, iglesia de Santa Cristina, María Auxiliadora, Esclavas, Servicio Doméstico, Oblatas (calle de Canarias), Asilo de San Rafael, Enfermería de la V. O. T. de San Francisco y Casa de Salud de Nuestra Señora del Rosario (Príncipe de Vergara, núm. 19).

A las ocho y media, en el Salvador y San Luis Gonzaga, Santa Catalina de los Donados, Hospital provincial, Comendadoras de Calatrava y Salesas (Santa Engracia).

A las nueve, en la parroquia del Carmen, Nuestra Señora de los Angeles, San Pedro (calle del Nuncio), Cristo de la Salud, San Luis de los Franceses, Nuestra Señora de la Gracia, Hospital de la Princesa, Concepcionistas (Blasco de Garay), Capuchinas (habrá Comunión general de los Nuevos Encarnación), Górgoras, Religiosas Valdecas y Religiosas Servitas (San Leonardo).

A las nueve y media, en San Ildefonso, Buen Suceso, San Plácido, Servitas (San Nicolás), Concepcionistas de San José, Santo Domingo el Real, Descalzas Reales, San Pascual, Jerónimas del Corpus Christi, con sermón de la Institución del Santísimo Sacramento, que predicará el P. León, y Santuario del Corazón de María.

A las diez, en la Catedral, Santa María (cripta), la Encarnación, San José, Santa Bárbara, San Ginés, Santa Cruz, San Sebastián, San Martín, San Luis, Santiago, San Marcos, San Andrés, San Millán, San Lorenzo, Santa Teresa y Santa Isabel, Salvador y San Nicolás, Santos Justo y Pastor, San Antonio de la Florida, San Miguel, San Pedro

(Paloma), Nuestra Señora de los Dolores, Nuestra Señora de Covadonga, Nuestra Señora del Pilar, Nuestra Señora de las Angustias, San Antonio de los Alemanes, oratorios del Caballero de Gracia y Olivar, San Manuel y San Benito, iglesia de la Consolación, Pasión, Escuelas Pías de San Fernando y San Antón, San Fermín de los Navarros, iglesia Pontificia de San Miguel, santuario del Perpetuo Socorro, Carmelitas Maravillas, Jerónimas de la Concepción, Don Juan de Alarcón, Siervas de María, Trinitarias, Santa María Magdalena y Religiosas de Santa Isabel.

A las diez y media, en San Ignacio.

A las once, en San Francisco el Grande, Calatravas, San Jerónimo, San Andrés de los Flamencos, Bernardas (Sacramento) y Comendadoras de Santiago.

Adoración.—Está abierta la capilla desde las once hasta las siete y media.

Capilla Real.—Capilla pública á las doce.

Lavatorio y Sermones de Mandato.

A las doce, en el Asilo de la Santísima Trinidad.

A la una, en la iglesia de Jesús y San Martín.

A las dos, en las Jerónimas de la Concepción, en las Religiosas Salesas (San Bernardo) y en las Religiosas Salesas (Santa Engracia), con sermón.

A las dos y media, en las Concepcionistas de San José, Divina Pastora y Santo Domingo el Real.

A las tres, en Santa Bárbara, San Ildefonso, Santos Justo y Pastor, Santa María, San Marcos y San Millán, predicando D. Domercq; en Santa María del Real, Sr. Ortiz; el Salvador y San Nicolás y Nuestra Señora de la Concepción, predicará D. Donatillo Fernández; Nuestra Señora del Pilar, D. Baldo. mero Sánchez; San Francisco el Grande, San Antonio de los Alemanes é iglesia de San Vicente de Paul, con sermón; y en Carmelitas de Santa Teresa, Carmelitas de Santa Ana, Capuchinas, el Sr. Zbikonska; la Latina, en las Concepcionistas (Blasco de Garay), un Pájaro Franciscano; Capuchinas, Descalzas Reales y San Pascual, con sermón; Religiosas Servitas (San Leonardo), predicando el señor Peseudero; en Santa María Magdalena, en Don Juan de Alarcón, en las Religiosas de San Fernando, en el Asilo de Huérfanos, lavatorio y sermón; en San Plácido y en la Venerable Orden Tercera (San Bernabé), predicando el Sr. Carralero.

A las tres y media, en Santa Cruz, en San Luis y San Martín, en San Andrés, Santa Teresa y Santa Isabel, con sermón; en San Lorenzo, predicando D. Cipriano Grima; en Nuestra Señora de los Dolores, el P. Ramonet; en el Salvador y San Luis Gonzaga, el padre Luis María Ortí; en Górgoras, D. Matías Alonso; en Santiago, San Antonio de la Florida y en las Peñuelas, con sermón.

A las cuatro: En la Catedral, predicando el señor magistrado; en la Capilla Real, D. Félix Pérez Arriba; en San José, Sr. Redondo; en San Ginés, San Sebastián y San Jerónimo, predicando el Sr. Lozano; Nuestra Señora de Covadonga, Nuestra Señora de los Angeles, Nuestra Señora de las Angustias, San Andrés de los Flamencos y Santa Isabel, predicando el Sr. Ciruendez; en las Religiosas Bernardas (Isabel la Católica), otro orador; en la Capilla del Servicio Doméstico, un Padre de la Compañía de Jesús y en el Hospital general.

Sermones de Pasión.

A las cuatro: En el Hospital de la Princesa, predicando D. Lucio Herrero.

A las cinco: En la parroquia de Nuestra Señora de las Angustias, Maitines solemnes, y á las siete, sermón; en San Jerónimo, ídem, predicando el padre García.

A las cinco y media: En las Escuelas Pías de San Antón, solemnes Maitines y sermón.

A las seis: En el Santuario del Perpetuo Socorro, Ejercicio de la Hora Santa por el padre Martínez, y en las Comendadoras de Calatrava.

A las seis y media: En Santa María (Cripta), Rosario y sermón; en el Santuario del Corazón de María, predicando el padre Crespo, y en la iglesia de Calatrava, predicando el Sr. Revilla.

A las siete: En la iglesia de la Pasión, predicando el padre Cipriano Diaz; Jerónimas del Corpus Christi, D. José Pascual; en las Jerónimas de la Concepción, el padre Gaité, Mercedario; en las Religiosas de San Fernando, otro padre; en las Siervas de María, sermón y Miserere.

A las siete y media: En San Ginés, Santiago, y el Salvador y San Nicolás, en Nuestra Señora de los Dolores, el padre Ramonet; en San Andrés de los Flamencos, don José M. Estrella; en la iglesia de Jesús, un padre Capuchino; en las Salesas (San Bernardo), sermón y Ejercicio de la Hora Santa, y en San Antonio de la Florida.

A las ocho: En San José, predicando don Eugenio Redondo; en Santa Bárbara, Meditación de la Pasión del Señor; en Santa Cruz, D. Angel Nieto; en San Sebastián y en San Luis, San Ildefonso, en San Andrés, San Marcos, en San Millán, el Sr. Gracia; Santos Justo y Pastor, en San Pedro (Paloma), el señor Ortiz; en San Miguel, el señor cura; en Nuestra Señora de la Concepción, D. Donatillo Fernández; en Nuestra Señora de Covadonga y Nuestra Señora de los Angeles, otros oradores; en Nuestra Señora del Pilar, D. Lorenzo Puente; en el Cristo de la Salud, el padre Bardón; en la Capilla de la Venerable Orden Tercera de San Francisco (San Buenaventura), D. Gabriel López; en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, Ejercicio de la Hora Santa, por el padre José M. Rubio; en el Oratorio del Olivar, Rosario y Hora Santa; en San Ignacio, predicando un padre Trinitario; en la Encarnación, D. Jesús Solanas; en Santa Isabel, el padre David Sayoso, Capuchino; en el Beato Orzoco, un padre Agustino; en las Religiosas Bernardas (Isabel la Católica), en las Bernardas (calle del Sacramento) y en las Carmelitas de Santa Ana, en las Carmelitas de Santa Teresa, las Capuchinas Maravillas, en las Concepcionistas (Blasco de Garay), Rosario y sermón; en las Descalzas Reales y en San Pascual, en Santa María Magdalena, en Górgoras, D. Félix Iñiguez; en las Capuchinas, Hora Santa, predicando D. Carlos Libouki; en Don Juan de Alarcón, en las Reparadoras, Ejercicio de la Hora Santa, por un padre de la Compañía de Jesús; en las Salesas (Santa Engracia), un padre de la Compañía de Jesús; en las Servitas (San Leonardo), predicará D. Manuel Iniesta; en la enfermería de la V. O. T. de San Francisco, don Angel Nieto; en San Manuel y San Benito, Hora Santa, por el padre Lozano; en el Buen Suceso, Nuestra Señora de Gracia, D. Mariano Benedicto; Comendadoras de Santiago, el Sr. Paraja; Esclavas del Sagrado Corazón, Ejercicio de la Hora Santa, por el padre Alarcón, S. J.

A las ocho y media: En San Antonio de los Alemanes, Santa Teresa y Santa Isabel, y San Lorenzo, predicando D. Angel Lázaro;

á las nueve, en la Capilla Real, predicando el padre Raimundo Castaño, Dominicano.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

EN CUARTA PLANA:

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO. DE MARINA. INFORMACION MILITAR. TRIGOS Y HARINAS. COTIZA. GIONES. BOLSA DEL TRABAJO.

LA SEAMNA SANTA EN LA CATEDRAL

MIÉRCOLES SANTO

En la Santa Iglesia Catedral, de esta corte, se cantarán, á las cuatro y media de la tarde de hoy, solemnes "Maitines", con arreglo al siguiente programa:

Primer nocturno.—Antifonas, Salmos y Lamentaciones. Canto Gregoriano, á cuatro voces.—Responsorio I. "In monte Oliveti". Responsorio II. "Tristis est anima mea". Responsorio III. "Ecce vidimus eum", re. verendo padre Luis Villalba.

Segundo nocturno.—Antifonas, Salmos y Lecciones, Canto Gregoriano, á cuatro voces.—Responsorio IV. "Anxius meus". Responsorio V. "Judas mercator". Responsorio VI. "Unus ex discipulis". J. Moreno-Ballesteros.

Tercer nocturno.—Antifonas, Salmos y Lecciones, Canto Gregoriano, á cuatro voces.—Responsorio VII. "Eram quasi agnus". Responsorio VIII. "Una hora". Responsorio IX. "Seniores populi, Esteban Anglada.

Laudes.—Antifonas y Salmos, Canto Gregoriano.—Cántico de Zacarías "Benedictus" (á cuatro voces), reverendo padre José Alfonso, Versículo "Christus factus est Deus" (á cinco voces), reverendo padre Nemesio Otaño.

AVE MARIA

Comidas que durante el próximo mes de Abril se repartirán en esta piadosa y benéfica Congregación:

Día 4, domingo.—Comida á 40 hombres pobres, costada por la señora doña Gertrudis Rosell, en sufragio de su señor esposo.

Día 5, lunes.—A las once, reparto de 72 panes y 72 reales, á otras tantas viudas pobres, costada D. Alejandro Sánchez, en memoria de su esposa.

A las doce, comida á 40 mujeres pobres, costada por D. Emilio y D. Luis Trelles, en sufragio de su señora madre doña Elena Fernández Trelles.

Día 6, martes.—A las once, comida á 40 mujeres pobres, costada por una caritativa dama.

A las doce, comida á 40 mujeres pobres, costada por la excelentísima señora doña María Luisa Elizaguirre, en memoria de su querido hermano Joaquín.

Día 9, viernes.—A las once, comida á 40 mujeres pobres, costada por D. Javier Aguilera y señora, en sufragio de sus queridos padres.

A las doce, comida á 72 mujeres pobres, costada por nuestra augusta congregate protectora, la Serenísima Señora Infanta Doña Isabel, en sufragio de su querida madre, Su Majestad la Reina Doña Isabel II.

Día 10, sábado.—Comida á 40 hombres pobres, costada por los excelentísimos señores de Cortezo, en sufragio de su amado hijo Carlos.

Día 11, domingo.—Comida reglamentaria á 72 hombres pobres.

Día 12, lunes.—A las once, funeral en sufragio de doña María Josefa Elizaguirre, ilustrada congregate y piadosa bienhechora.

A las doce, comida á 40 mujeres pobres, costada por la señora doña María Luisa Elizaguirre, en memoria de su señora madre.

Día 13, martes.—Comida á 40 mujeres pobres, costada por la excelentísima señora doña Victoria Urdeta, viuda de Beruete, en sufragio de su señor esposo.

Día 14, miércoles.—Comida á 40 mujeres pobres, costada por la excelentísima señora doña Cecilia de Elizaguirre, viuda de Vegilsón, en memoria de su amada hija.

Día 15, jueves.—A las doce, comida á 40 mujeres pobres, costada por los señores de Zaldivar, por sus intenciones.

Día 16, viernes.—Comida á 40 mujeres pobres, costada por un señor congregate, por su intención.

Día 17, sábado.—Comida á 72 hombres pobres, costada por la Serenísima Señora Infanta Doña Isabel, en sufragio de su agosto padre.

Día 18, domingo.—Comida á 40 mujeres pobres, costada por la excelentísima señora duquesa de la Conquista, por el sermo descaído del alma de su señor padre.

Día 20, martes.—Comida á 40 mujeres pobres en sufragio de doña Virginia Vera.

Día 23, viernes.—Comida á 40 mujeres pobres, que costea doña Josefa Jiménez en sufragio de su amada hija María.

Día 25, domingo.—Comida á 40 mujeres pobres, que costea la excelentísima señora doña Victoria Urdeta, viuda de Beruete, en sufragio de su señor esposo.

Día 26, lunes.—Comida á 40 mujeres pobres, que costea la excelentísima señora marquesa de Aguilá Real y demás herederos de la excelentísima señora condesa de Munter.

Día 28, miércoles.—Comida á 40 mujeres pobres en sufragio de la señora doña Virginia Vera.

EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS. Cu acti a radica, con las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

BIBLIOGRAFÍA

Suma Filosófica, escrita en latín para uso de los Colegios, por el Cardenal fray Tomás María Zigliara, del Orden de Predicadores, y puesta en castellano de la 11.ª edición latina por el presbítero D. Francisco Medina Pérez, canónigo de la insigne iglesia Magistral del Sacro-Monte de Granada y profesor de Religión y Moral de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio. Tomo I, segunda parte, Ontología. Segunda edición, notablemente corregida y anotada. Con licencia eclesiástica. Madrid, 1915, librería de Gregorio del Ayo, calle de la Paz, núm. 8. Sale á luz esta segunda edición de la Ontología, ilustrada con notas interesantísimas sobre muchas cuestiones metafísicas que conviene aclarar en nuestros días, por haberlas olvidado el moderno positivismo que priva en la Filosofía moderna. Con esto adquire la obra de Zigliara el carácter de actualidad que algunos echan de menos en ella, y se pone, como quien dice, á tono de las corrientes filo-

sóficas del día. La substancia de la obra del prelado Dominicó permanece, sin embargo, inólume, conservando el valor intrínseco á que debe la inmensa notoriedad que goza entre los sabios, de lo cual es argumento incontestable el copioso número de ediciones que ha alcanzado. Por lo que hace á la traducción castellana que ofrecemos al público hay que decir otro tanto. Está próxima á agotarse la segunda edición de la Lógica, Ética y Derecho natural, y habiéndose agotado en breve tiempo la primera de la Ontología, publicase ahora la segunda, esmeradamente corregida y anotada. El favor que el público le ha dispensado nos excusa de elogiarla, mayormente habiéndola elogiado cumplidamente la Real Academia Española y la de Ciencias Morales y Políticas, en informes muy laudatorios que sobre ella dieron cuando vió la luz por primera vez. Se vende en el domicilio del traductor, Sacro-Monte de Granada, y en las librerías de López Guevara y Ventura Sabatel, en Granada; en las de Gregorio del Ayo, y sucesor de Hernández, en Madrid, y en las principales de España.

En esta sección daremos cuenta de todas las obras que se nos remita un ejemplar. Haremos la crítica de todas las obras que se nos envíen dos ejemplares.

LLAMADA A FILAS DEL CUPO DE INSTRUCCION

Para dar cumplimiento á lo dispuesto en la vigente ley de Reclutamiento, han sido llamados á filas los reclutas del cupo de instrucción de 1914, que deberán incorporarse á sus respectivos Cuorpos el día 1 del próximo Mayo.

El tiempo que estos reclutas permanecerán en filas será: veinte días para los que tengan certificados de haber recibido instrucción militar en una de las Escuelas militares dependientes del Estado ó revaliden, previo examen, la instrucción adquirida en una Escuela particular, y los que carezcan de instrucción militar permanecerán en filas el tiempo que individualmente necesiten para adquirirla, según sus aptitudes, que apreciarán los jefes de los Cuorpos bajo su personal y directa responsabilidad, el cual no podrá ser menos de siete semanas ni exceder de tres meses.

Los jefes de Cuerpo activo á que pertenezcan los reclutas comunicarán á los interesados el día en que deben hacer su presentación personal y la población en que tenga su residencia la plana mayor del Cuerpo.

Como consecuencia de este llamamiento, y á fin de compensar en parte los gastos que representa, se conceden licencias cuatrimestrales, que empezarán á disfrutarse el día 20 de Abril próximo, á los individuos de tropa del reemplazo de 1912 é incorporados al mismo que sirven en los Cuorpos á unidades que prestan servicio en la Península, Baleares y Canarias.

CARALLO DESBOCADO

LORETO PRADO, EN PELIGRO

La popular y genial actriz Loreto Prado estuvo ayer tarde á punto de ser víctima de un grave accidente.

El coche que ocupaba en compañía de una señora fue cogido, al pasar por la Puerta del Sol, entre un automóvil y un tranvía, recibiendo de este último tal empujón, que una de las ruedas quedó completamente desprendida de la caja del vehículo.

El caballo, asustado, emprendió vertiginosa carrera, arrastrando el coche, que al faltar la rueda, marchaba inclinado hacia el lado derecho.

Por fortuna unos transeúntes lograron detener al animal y restablecer la normalidad, sin que la artista ni su acompañante tuvieran que lamentar el más ligero rasguño, y si únicamente las consecuencias del susto experimentado.

Celebramos que el suceso no haya tenido las proporciones que se temió en un principio.

EL VIAJE DE UGARTE INAUGURACION DE UN FERROCARRIL

SERVICIO TELEGRAFICO

La nueva línea Gallur-Sidaba.

EGEDA DE LOS CABALLEROS 30.

El llegado el ministro de Fomento para inaugurar la nueva línea de ferrocarril Gallur-Sidaba.

Desde la estación el ministro trasladóse á la iglesia, donde se cantó un solemne "Te Deum".

El acto inaugural celebróse con gran solemnidad, bendiciendo las obras del excelentísimo señor Arzobispo de Valencia, que pronunció un elocuente discurso, al que contestó con otro el Sr. Ugarte.

Han asistido á la inauguración el director general de Obras públicas, el gobernador civil, capitán general, rector de la Universidad, fiscal de Su Majestad, los diferentes oficiales que acompañan al ministro desde Madrid, las Corporaciones, representantes de la Prensa de Zaragoza y el concesionario y constructor de las obras D. Nicolás de Escoriaza.

En la estación de Gallur han recibido al Sr. Ugarte el Ayuntamiento, presidido por el alcalde, D. Manuel García; el juez, señor Huetón; el párroco, Sr. Chacorrón; médico, farmacéutico y Comisiones de propietarios y regantes.

Desde el nuevo puente tendido sobre el Ebro, el ministro examinó los efectos producidos por el temporal en la carretera de Cúco Vilas.

Después del acto inaugural celebróse el banquete ofrecido á los Sres. Ugarte y Calderón (D. Abilio), por el constructor de la línea, Sr. Escoriaza, que pronunció un sentido brindis.

Hablaron después el gobernador civil, Sr. Isasa, y resumió los discursos el ministro, que fue muy aplaudido.

Varias Comisiones de los pueblos de Uncastillo, Luesia, Bill y Lazaña, visitaron al ministro de Fomento y al director general de Obras públicas, en demanda de que sea ampliada la comunicación por medio de un ramal de Sidaba á Uncastillo.

CONSERVAS ULECIA-Logroño.

SECCIÓN DE CARIDAD

(Núm. 11).—En la calle de Torrijos, número 61, vivo segundo número 2, vive Mariano Paz, fumista, sin trabajo á causa de la huelga, con su mujer y siete hijos. La mayor, joven de veinticuatro años, está tuberculosa. El infeliz padre de familia carece de recursos y está amenazado de desahucio por el dueño de la casa.

Las personas caritativas harán una buena obra aliviando esta desgracia.

NOTICIAS SUCEOS

La temperatura.

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, cinco grados. A las doce, nueve. A las cuatro de la tarde, siete. Temperatura máxima, 12 grados. Idem mínima, cuatro. El barómetro marcó 699 mm. Lluvia.

Para conseguir una salud perfecta y un organismo sano, basta tomar La Neurastina Chorro.

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha publicado los cuadros demostrativos del movimiento de buques y pasajeros, habido en la Península é islas adyacentes, durante el pasado mes de Febrero.

Ha sido elegido presidente de la Cámara de la Propiedad, en las últimas elecciones verificadas para provisión de cargos vacantes, el Sr. D. Joaquín Ruiz Jiménez.

Ayer tarde se celebró en el campo del Atletismo, un partido de "foot-ball", entre un equipo de dicha Sociedad y otro de Barcelona, ganando éste, por tres "goals" contra dos de los madrileños.

El servicio radiotelegráfico.

El servicio radiotelegráfico entre España y Austria funciona con toda regularidad. Según nuestras noticias, la apertura del mismo servicio con Italia es cuestión de pocos días.

En el Banco de España se suscribieron ayer 1.039.500 pesetas en Obligaciones del Tesoro 4 por 100. Faltan por colocar 52.270.500 pesetas.

LOS TEATROS

COMEDIA

El próximo Sábado de Gloria, á beneficio de la primera actriz Mercedes Pérez de Vargas, se estrenará la comedia en tres actos, en prosa, original de Francis Croisset, El gavilán.

ZARZUELA

El sábado 3 de Abril se inaugura la temporada de primavera, cantándose, á las seis, la ópera del maestro Bretón, La Dolores, debutando la primera tiple Srta. Nadal y el primer tenor Sr. Guevras.

A las diez reestreno de la comedia lírica Margot, refundada en dos actos por sus autores.

Con esta obra debutará la primera tiple Sra. Iglesias, terminando el espectáculo con el reestreno de la ópera nueva Una mujer indecisa.

APOLO

De conformidad con lo que dispone el vigente reglamento de espectáculos, el Miércoles, Jueves y Viernes Santos no se verificarán funciones en este teatro.

Las representaciones se reanudarán el Sábado de Gloria, estrenándose dicho día, en la tercera sección, á las diez de la noche, la fantástica lírica en un acto, dividido en tres cuadros, prólogo y apoteosis, original de Finlay Irazoqui, música de los maestros Giménez y Lleó, titulada La pastoreta.

COMICO

Los días Miércoles, Jueves y Viernes Santos no se verificarán funciones en este teatro, de conformidad con lo que dispone el vigente reglamento de espectáculos, reanudándose las representaciones el Sábado de Gloria.

TOROS Y TOREROS

"EL REÑIDERO"

El lunes se pondrá á la venta un nuevo semanario torero, que lleva por título un nombre de combate muy dentro del catálogo de las "cosas de toros": El Reñidero.

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

La Casa de los Lujanes. El concejal Sr. Blanco Parrondo, ha presentado al Ayuntamiento la siguiente proposición: "Con la idea de que todas las edificaciones que circundan la plaza de la Villa...

Latina, calle de la Cava Baja, número 15, principal izquierda. Palacio, calle de la Independencia, número 1, segundo izquierda. Universidad, calle de Montserrat, números 16 y 18, bajo. Agencia para los barrios de Bellas Vistas y Cuatro Caminos, calle de Santa Juliana, número 12, principal. Carne al quemadero. Han sido enviadas al quemadero municipal...

que han sido suavizadas las asperezas existentes entre ellos y el alcalde. Los republicanos persisten en su actitud de franca hostilidad.

DE MARINA

Noticias. Ha sido nombrado ayudante interino de la Comandancia de Marina de Cádiz, el capitán de Infantería de Marina D. Ismael Álvarez. Por pasar a situación de retiro ha causado baja en la Armada el teniente de navío D. Francisco Aragón y los segundos contramaestres D. Francisco Medina y don José Fernández.

INFORMACION MILITAR

Destinos. Caballería.—Teniente coronel de la escala de reserva D. Enrique García Castrillón, al tercer Depósito de reserva, en situación de reserva. Comandante de la escala de reserva don José Sellés, al octavo Depósito, en situación de reserva. Capitán D. Francisco Martínez Révora, al regimiento Lanceros de Sagunto. Sanidad Militar.—Médicos mayores: don Juan del Río, vocal de la Comisión mixta de Zamora; D. Leopoldo García Torices, de observación é incidencias de la misma; D. Eugenio del Valle, vocal de la de Salamanca, y D. Manuel Pérez Martorell, de observación é incidencias de la de Oviedo.

no, vocal de la Comisión mixta de Valladolid; D. Joaquín González Albéridi, de observación é incidencias de la misma; D. Emilio Soler, de observación é incidencias de la de Salamanca; D. Ramón Ruiz Martico, vocal de la de León; D. Fernando Fernández Vuelta, de observación é incidencias de la misma, y D. Felipe Rodríguez y Martínez Tolado, vocal de la de Oviedo. Ascensos. Al empleo inmediato, el capellán primero D. José Alonso Alonso y segundos tenientes de Infantería D. José Jiménez Prieto y de Ingenieros de la escala de reserva D. Francisco Zorita Bou. Academias. Se ha telegrafado á los directores de las Academias Militares, dándoles autorización para conceder á los alumnos de las mismas las vacaciones de Semana Santa. Estas comenzarán hoy miércoles, después de clase, y terminarán el lunes, 5 de Abril. Profesorado. Se nombra jefe de estudios de la Academia Médico-Militar al subinspector médico de segunda D. Antonio Fernández-Victorio; profesor de la de Infantería, al capitán don Joaquín Blanco-Valdés, y continúan en comisión hasta fin de curso, el comandante de Estado Mayor D. Alfonso Bayo, de la Escuela de Aviación, y el comandante D. Jesús Velasco, de la de Infantería. Ayudantes de campo. Se nombra del general de brigada D. Miguel Núñez de Prado al comandante de Caballería de igual nombre y apellido, en relevo del de Caballería D. Manuel Osterer, que cesa en el cargo. Se destina á las órdenes del inspector médico D. José Cabellos al médico mayor don Leopoldo García.

Retiros. Se concede, por edad, al teniente coronel de Infantería D. Gregorio Arnal Ramos, y á petición propia, al coronel de la misma Arma D. José Seguirá. La jura de la bandera. El ministro de la Guerra ha manifestado que los Inválidos presentarán desde una tribuna especial la jura de la bandera por los nuevos reclutas de la guarnición de Madrid. NOTA DE HACIENDA TRIGOS Y HARINAS. En el Ministerio de Hacienda facilitaron ayer la siguiente nota: "Cataluña está abastecida hasta muy entrada de Mayo, por las adquisiciones hechas por mediación del Gobierno. Se está contratando una partida pequeña que necesitan los harineros de Manresa. Valencia está abastecida hasta la próxima cosecha. Bilbao, Pasajes y zona del Norte están abastecidos, por las adquisiciones que se han hecho ayer y hoy, hasta muy entrada Junio. Queda pendiente, y se está negociando en estos momentos, el abastecimiento del litoral de la provincia de Oviedo. En Cartagena hay depositadas 1.600 toneladas, que no han tenido hasta ahora comprador. En Barcelona se están transbordando en estos momentos dos mil y pico de toneladas, que irán á Sevilla. Para Huelva, Sevilla y Málaga está en camino un cargamento, y se ha preguntado á Alicante, Tarragona y Reus las cantidades que necesitan, para contratar otro cargamento."

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'FONDOS PUBLICOS', 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS', and 'IMPRESA: PIZARRO, 14.' containing various market data and exchange rates.

COMPañIA COLONIAL. PUERTO RICO ESCOGIDO VIGILIA. GRANO TOSTADO EN CAJAS DE 100 GRAMOS, á 60 CÉNTIMOS. CLASE NUEVA. 4'50 PESETAS KILO. • 100 GRAMOS, 0'45. CAFES EN VERDE DE PROCEDENCIA LEGÍTIMA.

RAMON DOMINGUEZ. Anuncios: MADERA, 14. TARIFA DE PUBLICIDAD. Artículos industriales, línea, 3 Ptas. Noticias, 2 Ptas. Bibliografía, 1 Pta. Reclamamos, 1 Pta. En la cuarta plana, 0,40. Idem id. plana entera, 750. Idem id. media plana, 430. Idem id. cuarto plana, 210. Idem id. octavo plana, 105.

EGMAR. LAMPARA DE FILAMENTO TREFILADO IRROMPIBLE. La "EGMAR" ha llegado al triunfo, venciendo á las demás marcas, por ser superior á todas en duración y economía.

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios. ABADA, 5, 1.º

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid en SUZANA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

ESPAÑA, GRAN POTENCIA POR "C. JROM" con un prólogo del SR. VAZQUEZ MELLA. FOLLETO DE PALPITANTE ACTUALIDAD. Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de "EL DEBATE".

Agencia de anuncios: J. Domínguez 8, Plaza del Matute, 8. - MADRID. ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

PARA EL CULTO. IMÁGENES, Pasos, Benévolos, campanas, pidiendo catálogos. Secundino Casas, Riera de San Juan, 13, segundo. Barcelona. VARIOS. ANTIRHEUMICOS: bebed la Agua de Corcoente, recomendada por la clase médica. UNGUENTO MAGICO patentado, suprime callos, durezas, en tres días. Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 4. SE VENDE un precioso retablo de talla, en nogal, siglo XVII y varios cuadros de mérito, asuntos religiosos. Detalles: Lista de Corcoente, cédula número 35.729. JOVEN estable desea gabinete exterior, con asistencia, casa particular, único, cerca Barquillo. Lista, cédula 6.693. DIABETICOS: bebed las Aguas de Corcoente, recomendadas por la clase médica. AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, garage. Sociedad Excelstor. Alvarez de Baena, 8. FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morla. Portal de Urbina, 2, Vitoria. GRAN surtido en baños, lavabos, waterclosets, calentadores, etc., etc. Tubos para conducción de agua. Exportación á provincias. Lacomía Hermanos. Paseo de San Juan, 44, Barcelona. PARA señoritas, informaciones, Contabilidad, Taquígrafos. Jesús del Valle, 25, principal. LA MEJOR agua de mesa, la de Corcoente. También combate las arenillas. Bolsa del trabajo NECESITAN TRABAJO. SEÑORITA de compañía ofrece buena casa. Cabe piano. Olivar, 6.

Obsequio á nuestros suscriptores. Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquirirá nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente á la Administración de EL DEBATE. Nuestros suscriptores de fuera de Madrid, remitirán además, 2 ptas. para el franqueo y certificado.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA. LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES FRANCISCO DE VALLES "EL DIVINO" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS. Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTIN. Precio: 4 ptas. De venta en el Kiosco de "EL DEBATE".

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO. Fábricas en BARACALDO Y SESTO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente distraído con la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD PALPITANTE, EL SECRETO DE LORD KITCHENER. Por DOMINGO CIRICI VENTALLÓ. Se remite á provincias por 2,30 pesetas y al extranjero por 2,50 pesetas. De venta en nuestra Administración y en el Kiosco de "EL DEBATE".

PATRIOTISMO Y CIVISMO. Se ha puesto á la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural, de curso organizado por la Juventud Maurista, pronunciada por el ilustre Sr. D. Antonio Góicoechea, sobre el tema "Patriotismo y civismo". Se vende en el Kiosco de EL DEBATE.

"LA RISA DE LA ESPERANZA" POR DON JOSE ANTONIO BALBONTIN 3 PESETAS DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE".

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE. EL DEBATE, Madrid. El Correo Español, Madrid. La Defensa Social, Madrid. El Siglo Futuro, Madrid. El Universo, Madrid. El Eco del Pueblo, Madrid. La Lectura Dominical, Madrid. Vida Española, Madrid. El Fush, Madrid. Coleccionismo, Bilbao. La Gaceta del Norte, Madrid. Enzaldia, Madrid. Aurrerá, Bilbao. El Pueblo Vasco, Bilbao. Helios, Bilbao. El Correo del Norte, San Sebastián. El Pensamiento Navarro, Pamplona. La Gaceta de Alava, Vitoria. Heraldo Alavés, Vitoria. El Diario de la Rioja, Logroño. Tierra Hidalga, Burgos. El Carbayón, Bilbao. El Pueblo Astur, Gijón. El Eco de Galicia, Coruña. Galicia Nueva, Coruña. Diario de Galicia, Santiago. La Región, Orense. La Voz de la Verdad, Lugo. El Noticiero de Vigo, Vigo. Vida Gallega, Vigo. Diario de León, León. El Diario Montañés, Santander. Lealtad, Santander. El Porvenir, Valladolid. Diario Regional, Valladolid. Volveré, Valladolid. Diario de Avila, Avila. El Correo de Zamora, Zamora. El Salamantino, Salamanca. El Castellano, Toledo. El Pueblo Manchego, Ciudad Real. Ciudad Real, Ciudad Real. El Noticiero Extremeño, Badajoz. Diario de Cáceres, Cáceres. El Correo Extremeno, Cáceres. Tierra Extremeña, Cáceres. El Defensor de Córdoba, Córdoba. El Correo de Andalucía, Sevilla. El Correo de Cádiz, Cádiz. La Defensa, Málaga. La Independencia, Almería. La Gaceta del Sur, Granada. El Noticiero, Zaragoza. El Pilar, Zaragoza. La Voz de Valencia, Valencia. El Eco de Valencia, Valencia. El Correo Catalán, Barcelona. La Voz de la Tradición, Barcelona. La Hormiga de Oro, Barcelona. Monarquía Federal, Barcelona. La Trinchera, Barcelona. El Vade-Mecum del Jaimista, Barcelona. Tradiciones Patris, Barcelona. El Correo de Mallorca, Palma Mallorca. El País, Méjico. Cosmos, Méjico.

LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA. La conferencia de D. Antonio Ballesteros, católicista de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE á 50 céntimos. A los propagandistas sociales. Recomendamos el último libro titulado Para escribir y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Torres. DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de EL DEBATE.